

A los payeses siempre les ha gustado tener las viñas cerca de casa pero, claro, esto no siempre es posible.

Muchos vecinos del Lloar han tenido viñas **Damunt Roca**, es decir, en los campos de la sierra de la Figuera. Los caminos de herradura que llevan allí todavía recuerdan el ir y venir de animales cargados con la vendimia, arriba y abajo, una y otra vez, cuentan que hasta cinco viajes al día.



Dicen que son los hilos de la memoria, que los viejos caminos guardan los secretos de la historia. En el Priorat hemos recuperado un buen puñado de ellos porque queremos que los pequeños puedan volver a seguir los caminos de sus abuelos y puedan ver el futuro de su tierra con los ojos de los que la trabajaron durante siglos. Porque hay secretos que sólo se revelan a pie, pausadamente.

La Xarxa de camins del Priorat (Red de caminos) está formada por antiguos caminos reales, caminos de herradura, senderos y también caminos de carro y agrícolas más actuales. Son caminos recuperados y mantenidos por el Consell Comarcal (Consejo Comarcal), los ayuntamientos, el Parc Natural de la Serra de Montsant (Parque Natural de la Sierra de Montsant) y el Consorci de la Serra de Llaberia (Consortio de la Sierra de Llaberia).



Consell Comarcal
del Priorat



OFICINA DE TURISMO DE LA COMARCA DEL PRIORAT
Castell de Falset, 43730 Falset Tel. 977 831 023 www.turismepriorat.org



ESP



Viñas a vista de pájaro

EL LLOAR



El Lloar



Nivel: Paseo apto para cualquier persona, también para caminar con niños

Tiempo: 2 h

Desnivel: 240 m

Distancia: 6 km

Mapa: Camins del Priorat 1:30.000
Editorial Piolet

Sugerencias:

Una excursión especialmente interesante por los panoramas que se contemplan, los viñedos y los contrastes geológicos entre pizarras, greses y calcáreas. Los más caminadores pueden llegar a la Figuera siguiendo las marcas del GR 171.

Guías de senderismo:

Catsud T. 636 162 426

El Brogit Guitges T. 689 006 199

Pedrenca T. 690 251 295

Track para GPS: www.turismepriorat.org

Excursión desde El Lloar a Damunt Roca por Els Rogerals y regreso por el mas de la Pedregosa

El itinerario propuesto revive viejos caminos de vendimia y está señalizado con las marcas amarillas de la red de caminos del Priorat. Desde la **plaza de la Iglesia 1** se toma la calle del Pla Moré. Se cruza la carretera y se continúa calle arriba hasta el final **2**, donde se encuentra el viejo **camino real de la Figuera**, también conocido como el de la Font (fuente) de Minfami. Enseguida se encuentran las viñas del grupo Torres **3**. Se pasa junto a la bodega **4** y se continúa por el camino que parte dirección a la sierra. Se llega al **Coll de las Bassetes 5**. De los tres caminos que de ahí salen, se sigue por el del medio y enseguida se reencuentra el antiguo camino de herradura **6**.

El camino sube ágil y pegado a la ladera de gres rojo. En algunos tramos luce un magnífico empedrado y también muretes de piedra que delimitan la parte externa del camino. A la izquierda queda el **Nas d'en Quilma**, una formación rocosa muy singular en forma

de nariz. Más arriba, las rocas rojas dejan paso a las calcáreas blanquecinas y enseguida se llega a una bifurcación **7**. El de la izquierda es el camino de la Font de Minfami, por donde se regresa. Se sigue a la derecha, por el **de La Figuera**, hasta salir al camino de tractor que conduce hasta este pueblo. Al encontrarlo **8**, se gira a la izquierda y se continúa en dirección contraria, bajando **hacia El Molar**, siguiendo las marcas del GR. Al poco, a la izquierda, entre las dos lomas del risco se abre una generosa ventana que permite ver, a los pies, el Lloar y el viejo Priorat de pizarras paleozoicas, salpicadas por sus famosos viñedos.

El camino transcurre por el lugar conocido como **Damunt Roca**, el cual transmite sensaciones esteparias y aéreas a la vez. Se llega al cruce de la pista que baja a la derecha a la **fuente de Minfami 9**. Enfrente mismo se encuentra el camino viejo de la fuente por el cual se retorna. Éste pasa junto al **mas (masía) de la Pedregosa** y continúa (un poco desdibujado) siguiendo un bancal hasta encontrar los cipreses **10** plantados por el propietario de la masía para dar la bienvenida. Desde este punto se baja dirección a los Rogerals y se encuentra enseguida el cruce con el **camino de la Figuera 7**. Tan sólo hay que volver por el camino de ida para regresar al Lloar.



Los caminos de la Xarxa del Priorat están señalizados con marcas de color amarillo  menos cuando coinciden con tramos de GR  o de PR  donde se mantienen las marcas de los itinerarios de la FEEC